

### **Productores de leche piden aumento de Bs 1,82 por litro**

Los afiliados a la Federación Departamental de Productores de Leche (Fedepel) de La Paz bloquearon ayer la avenida Mariscal Santa Cruz para exigir un incremento en el precio del litro hasta en 1,82 bolivianos.

El presidente de la entidad, Marcial Apaza, dijo que los cinco mil productores sólo piden al Gobierno “un precio justo” y que el pago por el litro de la leche cruda suba de 2,68 bolivianos hasta 4,50 bolivianos. Aunque Apaza reconoció que el Gobierno les asignó durante dos meses un bono de 40 centavos por litro, explicó que esa subvención feneció ayer.

“Tiene que aumentarse el precio de la leche. Pedimos un incremento; de lo contrario, seguiremos bloqueando las calles”, advirtió el dirigente.

La medida fue acatada por las asociaciones de lecheros de las provincias Omasuyos, Los Andes, Ingavi, Aroma y Murillo del departamento de La Paz.

El problema, dijo, tendría que solucionarse con la Planta Industrializadora de Leche (PIL), pero el Ministerio de Desarrollo Productivo intervino con un bono de 0,40 bolivianos, programa de incentivo que llegó a su fin.

Cada uno de los 5.000 productores de La Paz entrega a PIL 60 litros de leche por día, cantidad que representa el 90 por ciento de su producción, mientras que el 10 por ciento se destina a las empresas pequeñas.

El representante lechero señaló que no permitirán que la ministra Teresa Morales se burle de su sector.

Esa expresión surgió luego de que la titular de Desarrollo Productivo resolviera suspender un encuentro previamente acordado para ayer y postergarlo hasta el 18 de abril. “Si la Ministra no nos atiende, continuaremos con los bloqueos de calles e incluso masificaremos nuestras medidas de presión. Pedimos que haya un incremento en el precio de la leche”, insistió.

Los costos de los alimentos para el ganado —afrecho, maíz, cáscara de soya y sal mineral— aumentaron en 50 por ciento comparados con 2010, aseguró.

De acuerdo con las estimaciones de los lecheros, un productor pequeño tiene entre siete y 12 cabezas de ganado, y para alimentarlo debe destinar, por día, un quintal de afrecho, que en el mercado interno cuesta entre 45 y 50 bolivianos.

Apaza recordó, además, que el Gobierno se comprometió a entregar al sector lechero harina de maíz, cascarilla de soya y alimentos suplementarios para el ganado en calidad de subvención. “El pedido de apoyo viene desde hace meses, y la ministra Morales no cumplió”.

Hace dos meses, el Gobierno, los productores de leche y los ejecutivos de la industrializadora PIL llegaron a un acuerdo mediante el cual decidieron congelar hasta el 11 de abril (ayer) el precio de uno de los derivados de la leche, el yogurt.

### **El FMI anuncia otra alza de precios en América Latina**

Las economías de países emergentes de Asia y América Latina avanzan a todo vapor y se exponen a un sobrecalentamiento, anunció el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, durante un discurso pronunciado en la Universidad George Washington, en Washington, la semana pasada.

“Los países de bajo ingreso demostraron una notable capacidad de resistencia, pero ahora se ven golpeados por los altos precios de los alimentos y los combustibles”, manifestó.

El ejecutivo hizo una evaluación de la economía mundial y, según su percepción, hay una recuperación, pero sin uniformidad “entre países y dentro de ellos”. El crecimiento de las economías avanzadas —epicentro de la crisis financiera— aún es demasiado débil y el desempleo aún es demasiado alto, en opinión del principal directivo del Fondo. Describe una gran incertidumbre y no descarta peligros para la economía mundial.

En relación con el terremoto de Japón, declaró como prioridad la búsqueda de alivio al sufrimiento humano y “volver a construir lo que se ha destruido”.

Acerca de Europa, Strauss-Kahn propuso una solución integral para abordar los problemas persistentes en el sector financiero. “Hasta ahora los avances han sido parciales y fragmentados, y éste es un riesgo clave tanto para los países azotados por la crisis como para la recuperación europea global”. Según el Director, Oriente Medio vive una transformación histórica que requiere cambios profundos en las instituciones políticas, económicas y sociales. “El proceso será largo: un cambio institucional de esta magnitud lleva tiempo y esfuerzo. El reto consiste en preservar la cohesión social”.

## **Los Tiempos / Cochabamba**

### **Suspenden importación de azúcar y maíz**

El Gobierno suspendió la importación de azúcar y maíz, dos de los productos que más escasearon y subieron de precios desde fines del año pasado, debido a que los primeros volúmenes de producción obtenida durante la cosecha de la temporada agrícola de verano empezó a llegar al mercado nacional.

“En estos días estamos con exceso de azúcar en el mercado, por lo que ya no es interesante importar. Con el comienzo de la zafra en Santa Cruz empezamos a consumir azúcar nacional y con precio mucho más bajo”, informó la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales.

Respecto a la importación de maíz, informó que aún resta que ingrese al país un buen porcentaje de las 35 mil toneladas compradas en Argentina para atenuar el desabastecimiento entre los productores de carne de pollo y leche del país, pero el Gobierno no hará otra importación de ese producto.

“El Gobierno ya no va a importar porque ya está apareciendo el producto nacional y con mejor precio. Estamos importando 35 mil toneladas a 124 bolivianos el quintal, cuando su precio en el mercado local está entre 90 y 69 bolivianos”, dijo.

Morales agregó que la importación de 50 mil toneladas de maíz prevista para atender un posible desabastecimiento en la temporada de invierno también fue suspendida “porque ya existe el producto en el mercado nacional y está a buen precio”.

## **Avícolas**

Los avicultores de Cochabamba indicaron que el Gobierno suspendió la importación de maíz no sólo porque la cosecha de verano, hasta la anterior semana, arrojó buenos resultados; sino especialmente por las dificultades de logística de transporte que representa importar por tierra más de 50 mil toneladas del insumo.

Sobre los problemas en la logística de transportes, el presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA), Willy Soria, informó que de las 37.500 toneladas de maíz importadas de Argentina hace un mes por Insumos Bolivia, apenas ingresaron al país 3 mil toneladas porque no existe la cantidad necesaria de vehículos.

En el caso de Cochabamba, dijo que apenas 1.600 toneladas de las 27 mil toneladas comprometidas hace un mes por Insumos Bolivia llegaron a las granjas avícolas.



**Teléfono (5912) 2799673**

**Fax: (5912) 211 7326**

**Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia**

**Página web: [www.institutoprisma.org](http://www.institutoprisma.org)**

**Edición a cargo de Eduardo Grebe**